

si quelque fois ils deviennent libres, c'est toujours à un autre qu'ils doivent ce bienfait. Supposons maintenant que je sois dans un pays où l'esclavage est en vigueur. Je suis libre, mais j'ai besoin de cent piastres; je vends ma liberté à un propriétaire d'esclaves, pour cette somme que je dépense aussitôt que je l'ai reçue. Je deviens alors sa propriété, son esclave, et comme je ne gagnerai jamais de salaire, je ne pourrai jamais, non plus, racheter ma liberté. Aucun autre esclave ne pourra m'aider puisqu'ils sont tous dans la même condition que moi, et si je deviens libre, ce sera un homme libre qui paiera pour moi. Cette comparaison représente exactement la condition dans laquelle tous les hommes se trouvaient avant que Notre Seigneur les eût rachetés. Adam, en commettant le péché, s'était vendu et avait vendu tous ses enfants au démon, et en conséquence, ils étaient devenus esclaves. Ils ne pouvaient gagner aucun salaire spirituel; c'est-à-dire n'avoir aucune grâce de Dieu pour racheter leur liberté; et comme tous étaient esclaves, aucun d'eux n'en pouvait racheter d'autres. Alors, Notre Seigneur vint Lui-même nous racheter au prix de sa vie en rependant pour nous son sang sur la croix. Non seulement il nous a rachetés, mais il nous a encore donné les moyens de nous racheter nous-mêmes, si, par malheur, nous tombons de nouveau dans l'esclavage du démon, dans le péché. Il nous a laissé le sacrement de Pénitence auquel nous pouvons recourir comme à une banque, et recevoir assez de grâces de Notre Seigneur pour nous racheter du péché, — grâces qu'il nous a méritées et qu'il a déposées pour nous entre les mains de son Eglise.

Mgr P.-W. Manogue, évêque de Sacramento

Né en Irlande, en 1831; émigra à Chicago, en 1856; fit son cours de théologie et de philosophie à l'Université de Sainte-Marie du Lac, et partit ensuite pour le Nevada, où il se livra à l'exploitation des terrains miniers qu'il abandonna quelques années après pour entrer au séminaire de Saint-Sulpice, à Paris. Ordonné prêtre en 1861, il revint aux Etats-Unis en 1862 et fut nommé curé de Virginia City qui comprenait alors tout l'Etat de Californie. Après avoir été plusieurs années vicaire général de Grass Valley, il fut nommé en 1880, coadjuteur de l'évêque de ce diocèse, auquel il succéda en 1884, et devint en 1886, le premier évêque de Sacramento.

Ce jeune diocèse compte 43 prêtres, 74 églises, 67 stations, 3 orphelinats, 1 hôpital et 25 à 30,000 catholiques.